



Río Apaporís, Vaupés. Foto: Nicolás Castaño

ERNESTO GUHL NANNETTI: EDITOR, AMIGO Y CONSEJERO

El doctor Ernesto Guhl era Viceministro de Ambiente a mi llegada al Instituto hace algo más de 25 años. Desde entonces forjamos una amistad y una relación laboral basada en el respeto y la admiración.

Su trayectoria en temas ambientales fue extensa: autor de varios libros, columnista destacado en periódicos de circulación nacional, voz autorizada para hablar sobre los retos, amenazas y oportunidades del país, delegado por la Presidencia para la Junta Directiva del Invenmar, entre muchos otros roles, hacen que su ausencia se empiece sentir.

En 2006 inició su camino con Colombia Amazónica, en su nueva época. Su primera contribución fue un artículo en el número especial con el que decidimos retomar el nombre de la revista de la Corporación Araracuara, dado el reconocimiento que tenía ya en los ámbitos académicos y en la región.

El siguiente paso fue establecer una hoja de ruta para la publicación de la revista, documento que le dio un norte a esta publicación. De su mano, ya como editor general, logramos la indexación por algunos años en Publindex. Luego, por decisión del Consejo Editorial, y ante los cambios en la forma de evaluación previstos en ese índice, optamos por no continuar con este proceso, para poder publicar artículos escritos por autores indígenas de la Amazonia. Decisión esta que fue bien recibida y que nos



ha permitido mantener un flujo importante de artículos para publicar cada año Colombia Amazónica.

Su idea de reproducir artículos con temas históricos de la Amazonia, fue también un acierto. El doctor Guhl, estaba convencido de que muchos de esos hechos retomados en la revista, son la base de asuntos que hoy están vigentes en la Amazonia como oportunidades o amenazas.

Su trabajo juicioso en la selección e invitación de autores externos, sus lecturas, sus recomendaciones y las reflexiones sabias y oportunas nos harán falta en Colombia Amazónica. Nos hemos propuesto continuar este trabajo editorial para honrar su memoria y porque como él, estamos convencidos de la importancia de circular el conocimiento institucional y el de autores externos sobre la Amazonia, en un medio de comunicación de la ciencia, propio y con credibilidad.

Doctor Guhl, nuestra gratitud y admiración por siempre, en estas páginas lo extrañaremos.